
会議録（芳賀町学校運営協議会）

書記 片桐綾乃

【芳賀東小】

【芳賀北小】
大久保先生：

小林春彦　　（議事進行）稲川浩司会長

概　要

１　開会
２　あいさつ
３　協議事項（進行：稲川会長）
（１）本日の協議事項と流れについて説明（事務局）
（２）熟議
（３）全体で共有　～学校ごとに発表～
（４）その他
４　事務連絡
５　閉会

　自己紹介が大変盛り上がった。廣瀬先生の講話にも出ていた、「芳賀町民大運動会」
のためのコンデション調整をやっている方がいると聞き、実際の参加者の熱量や地域が
まとまっている様子を感じることができた。イベントを起爆剤に地域や学校を盛り上げ
たい。
　活動の案としては、教員と地域の方の懇親会を開催したい。夏休みに教員と地域のボ
ランティアやＰＴＡが学校に集まり、懇親会を行った。先生のキャラがわかって面白か

高久先生：

　今年度は２回の研修会を開催し、どちらも素晴らしい、元気になれる研修会だった。本日の熟議
ではその研修会を経て、夢のある話をたくさんしていただければと思う。何かを決定をするという
より、とにかく楽しい話で盛り上がっていただければと思う。よろしくお願いします。

３　協議事項（進行：稲川会長）
（１）本日の協議事項と流れについて説明（事務局）
（２）熟議
（３）全体で共有　～学校ごとに発表～

○課題
　芳賀町に住んでいて芳賀町を知らない人が多い。郷土愛を育みたい。
　親と先生、親同士、ボランティアと先生との交流が少ない。
○解決
　学校にボランティアが自由に出入りできる部屋を作り、ボランティアだけでなく好き
なタイミングで来てもらえればもっと気軽に交流ができるのでは。
　芳賀町の郷土愛を育てるために、食と農業をつなげる活動を。共に育てて共に食べ、
共に時間を過ごすことでつながりを増やす。バーベキューや芳賀焼そば大会、新しい名
物を作るなど。他に学校に泊まる、謝恩会の復活、肝試し大会なども案に出ていた。

協議事項
１　開会
２　あいさつ（稲川会長）

令和６年度　第４回芳賀町学校運営協議会会議録

日　時

場　所

出席者

司　会

令和６年９月１０日（火）１８：００～２０：００

町民会館　多目的室

［学校運営協議会委員］
稲川浩司、岩﨑　進、上野　奨、佐藤和洋、小林史貴、今井由佳、岩村智織、水田晴美、
今西雅子、岡田由美子、中山このみ、小山佳子、小林春華、荒井一浩、齋藤裕美、北條麻美、
迫田信子、小池正樹、荒井彩香、森島規仁、中上川了（協議会委員出席２１名）

［芳賀中学校］（校長）津村勝之　（教頭）高橋輝秋　（地域連携教員）鶴見優希
［芳賀東小学校］（校長）大根田裕一（教頭）仙波茂夫　（地域連携教員）高久　誠
［芳賀北小学校］（校長）高津健司　（教頭）國井朱美　（地域連携教員）大久保知典
［芳賀南小学校］（校長）関本恵美子（教頭）永島寿一　（地域連携教員）高岡知美

［教育委員会事務局］
（学校教育課長）齊藤和之（課長補佐兼学校教育係長）松本　薫
（学校教育課指導主事）涌井俊裕（学校教育課指導主事）那花和哲
（生涯学習課長）田中一紀（生涯学習課長補佐兼係長）吉葉康弘
（生涯学習課主査）小林春彦（社会教育指導員）栁岡敦子（生涯学習係主事）片桐綾乃



【芳賀南小】

【芳賀中】

稲川会長：

４　事務連絡

５　閉会

・芳賀町教育委員会公式ラインの登録について
　　また試運転中だが、今後、公式ＬＩＮＥアカウントより会議日程の連絡や出欠確認ができるよ
うに
　なればと考えている。アカウントをお持ちの方は、別紙ＱＲコードより登録をお願いします。

・第５回全体会（熟議）
　日　時　１１月２６日(火)　１８：００～２０：００
　場　所　町民会館多目的室
　その他　トークのネタとして、一人一品、好きなお茶菓子ご持参いただけますと幸いです！

高岡先生： 　地域の人の居場所を学校に作りたい、イベントを通して交流を深めてたいという意見
があり、案として、何もしない合宿、卒業生が集まる会、学校かくれんぼ、宝探しなど
が出た。
　また、話題として、昔は自治会主催のイベントを小学校単位でやっていた。中学校や
町のイベントになると地域が広くなってしまうので、小学校ごとの方が地域の方とのつ
ながりを作りやすいという話や、バザーをやってみたいという意見があった。バザーを
通して誰かの役に立つ体験や、地域の方との交流を作ることができるのではないか。
　活動を予定しているのは、運動着リユース、学校見学ツアーなど。

鶴見先生： 　夜の学校を親子ウォーキング、学校の敷地内でバーベキュー、学校に泊まるなど、学
校で非日常感を感じられる体験がいいのでは。
　また、学校と保護者が仲良くなるイベントとして、ゴルフなどのスポーツの案や、芳
賀町を知るために保護者も一緒に町内ウォーキングなども出た。
　中学生から直接意見を聞ける機会があり、ボランティアとして小さい子と触れ合いた
いという意見があったので、幼稚園保育園での交流なども検討したい。
　芳賀中の運動会が半日の５月開催になり、出店が出なくなったので、学校運営協議会
で焼きそば、かき氷などが出せないか。
　学校祭の後夜祭の開催。学校は行事が多いので、新たに増やすのではなく今ある行事
と絡める。自由参加で体育館に勝手に集まって勝手に遊んで勝手に帰るような、今年で
きてしまうのではないか、というくらい盛り上がった。

　笑い声があちこちから聞こえるいい会だった。何かやらなくちゃ！ということは決し
てない。いい話し合いができるような雰囲気ができてきたので、無理やりではなく更に
一歩進んでじゃあやってみよう！という空気感でできるよう、今回を踏まえて次回更に
話を深めていければと思う。
　今後ともよろしくお願いします。

った、ボランティアさんと深く話す機会になって先生も不安を軽減することができたと
いう感想が出ており、第２回も実施できればと考えている。
　今年も芳賀まるふるさと学校を実施する。各学年に地域の方を呼び講師として関わっ
ていただく。３年生ではテーマが「芳賀町を知る」ということで、いま委員の皆さまに
地域の方を紹介してもらえた。
○告知！
　９月２８日（土）朝7時頃～
　ＮＨＫのおはよう日本で「ＨＡＧＡ農ＫＥＲ’S（ハガノ―カーズ）」さんの生中継
があります！


